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我们来到神面前祷告，把需要告诉祂，我们只是告诉神我们一连串的愿望呢？还是我们真正

表达出对神的信心，知道神会应允我们所提出的事项，答应我们所求呢？要知道，愿望和信

心是两件不同的事。我们心中有愿望，我们告诉神，这跟我们向全能的神，表达真实的信心，

两者是不同的。 

 

我们今天要看的经文，记载在雅各书 1 章，这里告诉我们在有需要的时候，到底怎样才可以

获得神的供应，简单的说，我们的需要到底怎样才可以蒙应允呢？雅 1:2-8 这样说：“我的弟

兄们，你们落在百般试炼中，都要以为大喜乐。因为知道你们的信心经过试验，就生忍耐。

但忍耐也当成功，使你们成全完备，毫无缺欠。你们中间若有缺少智慧的，应当求那厚赐与

众人，也不斥责人的神，主就必赐给他。只要凭着信心求，一点不疑惑；因为那疑惑的人，

就像海中的波浪，被风吹动翻腾。这样的人，不要想从主那里得什么。心怀二意的人，在他

一切所行的路上，都没有定见。” 

 

雅各在这里给了我们两个非常简单的指示，是我们今天要来思想的。头一个指示就是雅 1:5

所说的：“你们中间若有缺少智慧的，应当求那厚赐与众人，也不斥责人的神，主就必赐给他。”

在 5 节前面的第 4 节，作者是讲到一个需要，4 节说：“但忍耐也当成功，使你们成全完备，

毫无缺欠。”但是，雅各说，你们中间若是有人缺少智慧的，其实不单是智慧，任何缺少的东

西都可以这样做，就是求那厚赐与众人，也不斥责人的神，这样主就必赐给他。换句话说，

生活有任何的事，都可以依循这样模式去获得，所以头一个雅各所给的指示，就是把需要带

到神的面前。 

 

我们再看第 5 节：“你们中间若有缺少智慧的，应当求那厚赐与众人，也不斥责人的神，主就

必赐给他。”我想在许多基督徒的祷告生活中，一个最常见的毛病，就是他们从来不作一些特

别的，指定的祈求。他们只是作一般性的祈求而已。他们会求神赐福他今天的生活，赐福他

的工作，赐福他的家庭，他的朋友，他的教会，他的牧师、传道人……等等。但是来到一些

特别的祈求的时候，他们就好像有点儿退缩。 

 

在这里，我鼓励弟兄姐妹列一张祷告的清单，到底你想向神求些什么？在清单里面，具体的

列明，到底你向神求些什么，而且把开始祈求的日期写上去，你到底是从哪一天开始为这件

事祷告的；然后当神应允你的时候，你又把蒙应允的日期写上去。这清单可以很清楚的告诉

你，哪一件事你花了多少时间去祈求和等候，然后得着。拿着这份祷告的清单，你或多或少

都可以了解自己的祷告生活，到底是怎样，而且它可以提示你神曾经为你所作过的事。 

 

然而，在这清单上所写的，绝对不是一些笼统的祈求，愿神赐福我这样那样，乃是一些特别

的祈求。那就是说，如果我问你，上个星期你要求神为你作什么特别的事，而这个星期，神

是怎样垂听你的祷告，为你作成，这才是特别的事项，是我们要记录下来的。你看见两者之

间的分别吗？我们不是笼统的，概括的求神赐福我们就算，我们乃是一针见血的向神作出特

别的要求，提出我们心中所渴望的，然后求神成全。 

 

当我们来到神面前，神可能会问我们：“要我为你做什么？”这问题就好像耶稣在世上的时候，

问那个瞎子巴底买的问题一样，“你要我为你做什么？”巴底买不是只说：“求你赐福我。”他

乃是说：“主阿，我要能看见。”原来在巴底买的心中，早就有了这个愿望，希望有朝一日能

够看见，这就是他特别的要求，非常具体的期望，他知道自己想要些什么。 



 

我们读初代教会的历史，看见使徒们很多时候都向神作一些特别的要求，而且获得神应允的。

就好像弟兄姐妹聚集祷告，求神拯救，让彼得能从监牢里被释放出来。而保罗在歌罗西书 1

章那里也作了一个非常美丽的祷告，他告诉弟兄姐妹，他不会停止为他们祷告。我们看西

1:9-11 的记载，保罗在这里说：“因此，我们自从听见的日子，也就为你们不住的祷告祈求，

愿你们在一切属灵的智慧悟性上，满心知道神的旨意，好叫你们行事为人对得起主，凡事蒙

祂喜悦，在一切善事上结果子，渐渐的多知道神。照祂荣耀的权能，得以在各样的力上加力，

好叫你们凡事欢欢喜喜的忍耐宽容。” 

 

这是保罗为歌罗西的弟兄姐妹所作的祷告，内容是具体的，特别的，因为保罗知道歌罗西信

徒需要些什么。 

 

弟兄姐妹，要是有人愿意为你代求，而你心中有个特别的愿望和渴求，你会具体的告诉对方，

请你为我这个特别的需要代祷吗？或者是你不好意思说出口，只请求对方笼统的祈求神赐福

你就算呢？ 

 

雅各在他书信里的教导，头一样他提到的就是要向神作特别的祈求，告诉神你到底需要些什

么，渴求些什么。雅 1:5 说：“你们中间若有缺少智慧的，应当求那厚赐与众人，也不斥责人

的神，主就必赐福给他。”很多人的祷告里所说的都是一些不着边际的话，又或者在祷告中注

意力不集中，魂游四海，根本不知道自己在说些什么，又或者是敷衍了事，没有情感的投入，

心中缺乏热诚，这些都是我们在祷告中经常犯的毛病。我们唱诗，我们的赞美，也是如此，

保罗说要“心被恩感歌颂神”。没有心灵的感动所唱出来的诗歌，是没有意义的，只是奉行故

事罢了。 

 

所以，要祷告有果效，预备一张祷告的清单是很有用的，可以帮助我们的祷告能够专一，而

不是漫无目标，有助于我们集中思想在所要祈求的事情上。 

 

我们把需要带到神面前，像主耶稣在主祷文中所教导我们的，主耶稣一开始说：“我们在天上

的父。”而约翰福音 17 章，是名符其实的主祷文，就是主耶稣向父神所作的祷告，是主耶稣

临离开门徒之前向神献上的祷告。主耶稣在祷告中也是称神为父，那不是说我们在祷告中不

可以称呼主耶稣的名，不是这个意思，但要紧的乃是我们知道我们祈求的对象是父神。 

 

我们来看约 9:31，这里说：“我们知道神不听罪人，惟有敬奉神遵行祂旨意的，神才听他。”

我们常常听见一些还没有相信耶稣的人，他们说自己怎样专心的祷告，殷勤的祷告。他们又

相信神会听他们的祷告。不信耶稣的人的祷告神听吗？神是充满慈爱和怜悯的，任何人的祷

告，祂都乐意垂听。罪人如果到祂面前来，真诚的为着自己的罪痛悔，愿意承认罪过归向祂，

这样的祷告是神所喜悦的，神不但垂听，也必然应允。然而我们同时得知道，不信神的人，

出于悖逆的心所求的神必不听，因为他们活在叛逆神的光景中违背神的命令。即使他们很有

智慧，很有热诚向神祈求，但是神也不会垂听。圣经很清楚告诉我们，人到神面前来，必须

是靠着耶稣基督，因为耶稣是唯一的道路和桥梁，离开了耶稣基督，没有祂的道路，没有人

可以到神面前祈求。因此人必须先相信接受耶稣的救恩，然后才有权柄到神面前来祷告。 

 

让我再解释一遍，我们之所以能够到神面前来任意祷告，是因为耶稣基督的救赎，祂在十字

架上流出宝血，洗净我们一切的罪，使我们凡信耶稣拯救的，都可以获得洁净，当我们罪得

赦免之后，神才可以接纳我们。所以，人不能靠耶稣以外的任何方法亲近神，必须靠着耶稣

的拯救，才可以到神面前。这一点非常重要，要是人拒绝相信耶稣，不承认耶稣做救主，任

凭他在祷告上多么的努力，多么的竭力祈求，都没有果效，因为神绝对不会垂听。有些人以



为，神是创造人的，神自然是人的父，所以凡诚心向神祈求的，神自然会垂听，这是错的，

因为他们忽略了靠耶稣进到神面前的重要。保罗说“还是你藐视他丰富的恩慈、宽容、忍耐，

不晓得他的恩慈是领你悔改呢？”有时候，我们听见人说“虽然我不信，但是上帝还是听了

我的祷告。”弟兄姐妹，祷告不但是祈求的得着回应，祷告是关系的建立。神的心意是要我们

藉着耶稣基督来到祂面前。所以，我们要先回应上帝的恩典，存着悔改，相信接受耶稣基督

做我们的救主和生命的主。 

 

雅各提醒我们凡到神面前祈求的，都是向神发出呼求，而我们的祈求也得具体。祷告究竟能

够达到怎样的层次，这就在于我们对神的认识到底怎样，这就是说，认识神是很重要的，这

对我们整个属灵生命都有着很大的影响。要是你祈求神说：“神阿，帮助我更多认识你，更多

明白你的心意，知道你的作为。”这祷告是好的，是绝对符合神的心意的。然而，神怎样应允

你这个祷告呢？祂不会突然在你心中赐下什么亮光或异象，因为圣经早就明确的介绍神，一

切关于生命和敬虔的事已经完整赐下在圣经里。我们只能透过研读神的话，去增加对神的了

解。所以，我们在作了这样的祷告之后，不能忽略的下一个步骤，就是努力的钻研圣经，从

圣经里认识神的心意和作为，这是很重要的。 

 

当然，除了渴望更多的认识神之外，人生还有很多需要，还有很多关头是需要神的帮助的。

像在忧伤的时候，在危机之中，在困境里面，我们都很自然会呼求神的救助，我们迫切需要

神的看顾和解救。雅各告诉我们，在我们有需要的时候，我们应当求那厚赐与众人，也不斥

责人的神，主就必然会赐给他。不少人以为，神太忙碌了，神要照顾世界上这么多的人，祂

会理会我这一个无名小卒的要求吗？因此他们觉得神是不会理会的，特别是一些琐碎的事，

他们更觉得是花了神宝贵的时间，让神忙不过来，这样的想法是错的。那只是我们从人的角

度去看神而已，神其实并不是这样，在神看来，我们每一个的需要，不论我们看是大或小，

在神来看都是一样的重要。祂明白我们的想法，知道我们在生活上的烦忧，从来没有一个祈

求，在神看是太小，是祂不愿意去理会的。也从来没有一个要求，是大到神无法应付，不能

替我们解决的，我们要对神有正确的认识和信心。 

 

雅各形容神是厚赐与众人的神，那就是宽大的，宽宏的，慷慨的，不吝啬的，乐意厚赐与我

们。千万不要以为我的祈求那么多，会让神的资源短缺，绝对不会。神是万有的主宰，神也

是一切供应的源头，神可以使无变有，在神没有难成的事，神绝对不会对我们说：你求的太

多了，绝对不会。反而神会尊重那些向祂求大事，为主作大事的需求的人，这表示人对祂的

信心，和认识神的能力。神是伟大的神，神乐意应允人一切的要求，祂必然会厚赐与我们一

切所求的。 

 

很多时候，我们会因为生活上的忙碌而忘记了神，自己用很多方法去解决自己的需要，而忘

了神原来是一位供应人的神，而且祂是厚赐与众人，也不会斥责人的神。我们其实不必去找

自己的方法，不必去为自己的问题担心，因为神正等待着去供给我们，满足我们，我们之所

以得不着，其中一个原因是我们根本没有祈求。因此要是我们生活中有什么需要，大可以去

求神，这是最有效而又最合神心意的途径，我们信靠神的丰盛和能力，也信靠祂的慈爱。神

能够改变我们的生命，使我们的贫乏变成丰足，使我们的软弱变成刚强，使我们的愁苦变成

欢乐。神以祂的全能来补足我们一切的缺乏，我们就可以在祂里面一无所缺。 

 

很多时候，神要显明祂丰厚的恩典，就连我们没有求的，祂也厚赐给我们。我们本来求一样，

但是神却给我们不只一样，是超过我们所想所求的加给我们，这就是神的本性，祂爱将福气

赐给我们，不会吝啬，也不会仅够我们的需要，反而是有余和有剩的。弟兄姊妹，但愿我们

在有需要的时候，懂得到神面前来祈求，将我们心中的渴望具体的告诉神，求祂为我们预备，



供给和满足我们的需要。神绝对不会斥责我们，不会嫌我们噜稣，也不会怪责我们太贪心，

神绝对不会这样待我们。 

 

主耶稣在马太福音 7 章教导我们，要向神祈求，要不断祈求；要寻找，是不断的寻找；还有

就是要叩门，而且是不断的叩门，这样我们就会得偿所愿。神喜悦人到祂面前来祈求，而神

也乐意成全我们心所愿的，我们只管将任何的需要带到神面前，告诉祂我们心中有这个需要，

我们信靠神能供应，神会喜悦这样的祷告和请求。 

 

可是，另一样事情我们也得注意的，就是 6 节所提出的一个警告，我们看雅 1:6-7，这里说：

“只要凭着信心求，一点不疑惑；因为那疑惑的人，就像海中的波浪，被风吹动翻腾，这样

的人，不要想从主那里得什么。”雅各在这里提醒我们，凡到神面前来祈求的，都得对神有信

心，要是没有信心，就不要到神面前来，因为这实在是浪费时间，神根本不会听，因为我们

祂心存疑惑，没有信心。8 节说：“心怀二意的人，在他一切所行的路上，都没有定见。” 

 

弟兄姊妹，到底我们向神祈求的时候，对神有没有信心呢？我们对神的信心怎样呢？我们是

把需要交在神手中，然后期待神应允的时刻来临呢？还是我们只是向神表达我们的感受就算

呢？表达我们的感受是一回事，向神作出明确的请求又是另一回事，这就是为什么祈求和愿

望是不同的。我们不能只把心中的愿望告诉神，就期待神实现我们的愿望；我们必须具体的

作出祈求，神才会照我们所求的为我们成就。 

 

要祷告有果效，我们就得有明确和具体的祷告事项，到底我们为什么而祷告，又期待神要怎

样为我们实现。另一样就是对神要有绝对的信靠，而这是有赖我们从神的话语中，获得对神

的认识；加上我们亲身的体验，累积起来对神的认识，因而产生的信心。我们要信靠神，祂

是全能的，祂能行人所不能行的事；祂也是慈爱和最有智慧的，祂乐意将最好的给予我们。

有了这样的认识和信靠之后，我们就安心的等候，知道神安排的一切都是最好的，我们的人

生也因此获得快乐和满足。 

 

请你留意一件事，我们不是对祷告有信心，我们乃是对神有信心，因为神是应允祷告的，我

们求的对象是神，因此我们是对神有信心，而不是对祷告这个形式有信心，这两者是不一样

的。所以，不是祷告多长，祷告多久，又或者是用什么表达的词句和方式，可以产生祷告的

果效，乃是因为我们信神，所以知道神会听祷告，成就我们所求的。 

 

我再说，我们信的是神，不是我们的祈求。所以我们在祷告中，应该是以神为中心，而不是

以祈求本身为中心。到底我们的祷告所集中的，是祈求本身呢？还是神自己呢？神才是我们

要焦中思想和祈求的对象，是祂的能力和智慧，是祂奇妙的安排，去为我们成就大事的。我

们把需要带到一位全能的，圣洁的，公义的，明白人的神面前，我们信靠祂，祂就能替我们

行事。 

 

虽然很多时候，我们的词句都很有限，我们不知道该怎样祷告，但是我们心中的圣灵，却会

帮助我们，祂会用说不出来的叹息替我们祷告，将我们的需要，心中的想法告诉神，祂是我

们随时的帮助。有了圣灵的帮助，我们知道我们所求的，能够达到神的宝座前，而神也会按

祂的旨意我们行事。我们表明自己的无助和软弱，不知道该怎样做，但是神却完全了解，神

会有祂的时间和方式，去满足我们的所求。有时候，神会迟延，但绝对不会太迟，因为神的

时间总是最好的；而神也有祂独特的作事方式，因此只有完全信靠神的人，才能够欣赏神奇

妙的作为。 

 



神会赐福一切信靠祂和顺服祂的人，诗 25:10-14，诗人大卫这样说：“凡遵守他的约和他法度

的人，耶和华都以慈爱诚实待他。耶和华阿，求你因你的名赦免我的罪，因为我的罪重大。

谁敬畏耶和华，耶和华必指示他当选择的道路。他必安然居住，他的后裔必承受地土。耶和

华与敬畏他的人亲密，他必将自己的约指示他们。” 


